

保護者アンケートの結果報告

たつみ保育園

◆①～⑯（選択肢のある部分）についてのご意見

- ・毎日本常に楽しく通園できており、「保育園が嫌」ということは全くありません。本当にありがとうございます。
- ・いつもお世話になっております。日頃の保育、また保護者への伝達等感謝しております。行事にも参加させて顶いたり、日々の子どもたちの食事にも大変良いと思っております。今後ともよろしくお願ひ致します。
- ・担任の先生だけではなく、先生方皆さんで子どもを見守ってくださっていることを日頃より感じています。子どもたちのやりたい事、トラブル等、親が待てない場面でも見守り、子どもの持つ力を大切にしてくださっていることに感謝しています。のびのびとした性格は、たつみでの生活の積み重ねだと思っています。これからもよろしくお願ひいたします。
- ・保育に関しては、その日の出来事を担任の先生が引き取りの時にいらっしゃるときは、色々聞けることが多いが、不在の際は少しだけの時もあるかと思います。写真を掲示していただいているのを楽しみにしているので更新をもう少し多くしてもらえると実際イメージがつきやすいのでお願いしたい。食事に関しては、まだ完了食なので、調理方法が献立表と少し異なることもあるようなので、もう少し詳細が分かると助かります。安全管理面は、玄関あたりが冬になり暗めに感じるので、もう少しセンサー等で明るくなると良いかと思います。
- ・まだ通い始めて1年目なので「どちらともいえない」に多く○を付けました。(まだわからないです。)
- ・いつも子ども達の為に素晴らしい行事を行ってくださりありがとうございます。運動会も一年ごとの子どもの成長を見ることができ、大変うれしいです。ただ、進行が次の準備に時間がかかる、中だるみ(待ち)の時間が多いくらいに感じました。
- ・口内の怪我や口内炎などでも食事の変更などある程度相談できるのでしょうか?食事面ではいつもいろいろな食材や味を楽しませていただくだけではなく、食を楽しく、環境や食事ができるまでの過程なども体験の場を作っていただき、本当に多くの貴重な経験をさせていただいていると感謝しております。保育の件でも本人のことを一番に考え、時には厳しくしていただくこともあります。キャラクターやこんな時にどうかかわればいいのか etc 親以上によく知ってくれていて本当にうれしく思います。
- ・防犯訓練が充分かは判断できない。不審者対策は、たくさん的人が入るイベント時は常に入口に人がいてくれるので安心できる。
- ・保護者会が毎回同じ曜日で参加しにくいです。また、3連休前後に設定されることがあるのも辛いです。
- ・先生方の入れ替わりが結構あって、担任ではないにしても大丈夫かなと少し心配になるというか、運営を心配してしまいます。(挨拶しない先生がいて子どもにどう接しているのかなども思います。)
今年の夏はプール開き後、なかなかプールに入れなかったと思いました。人手の問題ですか?プール予定日が事前に分かると助かります。月間予定記載の「たつみのた」が中旬に発行されましたが、月初だと助かります。音遊びの会の質を向上してほしい!運動会頑張った子たちならもっとできるはずです。
- ・他の家庭の子どもが、問題のある行動をした時(ロッカーや床に唾をはいたりした時など)近くに保育士さんがいない時は普通に注意したり、叱ったりしていますが、そうする前に、誰か周りの方に知らせた方が良いのでしょうか。良い事、ダメな事は大人として教えてあげて良いのでしょうか。少し悩んでいる事案です。
- ・保護者、子ども全員の要望をかなえるのは難しいと思いますが、長年たつみ保育園にて感じていたのは、職員の皆さんのがいさつや元気さが新しい人ほど減っていることです。初めての年は接点のない先生にも名前で呼んでいただけた時の感動、うれしさは今でも印象的です。別件ですが、写真屋さんはずっと同じですが、変更などないのでしょうか?子どもたちの表情を上手くとらえられていないように思うのですが。

余談でしたね。

- ・「体調かわりありません」だけで終わることが多いので、その日の様子とか、多くの子どもたちに接しているからこそ分かるこの子の個性とか、前と比べて成長した点など話して欲しいなと思います。前の保育園が上記のような点、とても細かく話してくれていて、よく子どものことを見ているなーと安心していたので…、たつみはちゃんと見てるのかなと不安になることもあります。実際、前は少人数でたつみは人数が多く、てんやわんやな感じなので、あまり見られていないのが実情だと思います。
- ・運動会ですが、少し時間が長すぎるように感じます。園児達も自分達の出番でない時間が多く、退屈しているように見えます。
- ・保護者会等で、日々の様子の画像をプリントアウトしたものを見せていただくのですが、いつも自分の子が写っておらず、話に上がってきません。人数も多いし、大変だと感じていますが、もう少しまんべんなく写真を撮って頂けたらと思います。
- ・家でよく一日保育園であったことを話してくれますが、先生方、他のクラスの子どもたちとの交流等、親しみを感じながら過ごしている様子がよく理解できます。「今日は、〇〇ちゃん（先生の名）と竹馬に乗る練習をして転んでしまったけど乗れるようになったよ」とか「今日はとまと組に行ってハイハイしている子と遊んだよ」と。一人っ子なので、兄弟、姉妹がいるような家庭的な保育園が大好きです。一日の出来事をよく話してくれます。
- ・ピアノで歌ったり、音楽の取り込みが少ないように感じます。
- ・特にありません。

4 今後も大切にしてもらいたいことや続けてもらいたいこと

- ・定期的にいただくお便りは、クラスのこと、全体のこと、考え方や思いなどが伝わりやすく記されているので続けていただきたいです。
- ・いつも大切に育てていただき、本当に感謝しています。外遊びも泥だらけになって遊ばせてもらい、最初は〇歳から保育園に預けることに、かわいそうだなどためらいがありました、自分で見ていたら、こんな経験はさせてあげられなかったなど、今はたつみ保育園に通えていることに、感謝のキモチでいっぱいです。ご飯のメニューもいつもこんなに手の込んだものを食べさせてもらっているんだと驚くばかりです。毎日、たくさんのお友達やお兄さん、お姉さんと思いつきり遊んで帰ってくるので、生活リズムも整っており、充実した1日を過ごさせてもらっています。言葉やお友達との接し方等、学んできてくれることがたくさんあり、毎日成長を感じます。私が今、何の心配もなく働いているのは保育園のお陰です。本当にいつもありがとうございます。これからもよろしくお願ひ致します。
- ・とまと、にんじんでは毎日園での様子をノートに記入して頂けて、楽しく先生たちとのコミュニケーションをとれています。続けてほしいと思います。
- ・これからも季節の行事や季節の食事などを続けて欲しいです。良いことをしたら讃める、悪いことをしたら注意する、当たり前ですが、引き続きしてほしい。
- ・食事についての取り組みは、ぜひ続けていただきたいです！クラスで取り組むお友達との関係性やクラスの団結力がUPするようなイベントもぜひやっていただきたいです。いつも本当にありがとうございます。
- ・延長保育を利用するにあたって、とても親身に相談にのっていただきありがとうございました。
- ・魚をさばくところを見せてもらったり、味噌汁を作ったり、畑で野菜、米を育てたりと食に関わる活動が多く、子どもたちにとてもいいなと思っています。苦手だった野菜も自分で育てることで食べられるようになりました。手間はかかると思いますが、これからも大切にしてほしいです。
- ・季節行事、食事の季節感、バランス、楽しさ、毎日イベントの掲示や食のサンプルを見て子どもと話すのが楽しみです。先日は蒸しパンが気に入って、「家でも作ろう！」と一緒に作りました。保育園のようにふわ

ふわにならなくて「今度、調理さんに作り方のコツを聞いてくる！」と言っていました。

- ・衣類や靴下で無くなるものが多く、また、他の方のもよく混じって入ってきます。ロッカーにないものがあるて探していたら、外の靴箱の上に置きっぱなしや他の方のロッカーに置かれていて、落し物、紛失物の箱の中に入っていたこともありました。名前は書いてあるのに、そういうところに置かれて戻ってこないのは困ります。
- ・週末にはなかなかとれない、土いじりや自然の中で気づくような時間や、環境をぜひ引き続き楽しませたいだけたいです。
- ・父ボラ：日頃、自身の子どもたちしか見られない中、父ボラのつながりによって、他の子のお父様方との話や小学校の情報等が入ることは大変有意義だと思います。誕生日会：子どもたちの行事の中でみんな主役になるこの行事は、今後の人生の上でも緊張や人への話の仕方を学ぶ良いチャンスとなっていると思います。季節行事（節分、七五三等）の良い意味や体験が年ごとに身についている感じます。家でも話してくれるようになり、家族だけでは体験できないことなので今後も続けてほしいです。他のクラスに自由に行き来ができる、縦の交流ができる環境は本当に良いと思います。長女が年下の子に優しくできるのはたつみでの経験があるからこそです。年上、年下との付き合い方を根気よく教えてくださっている保育をこれからもお願いいいたします。
- ・昔ながらの季節行事、畠や田んぼ、竹馬など体験できる環境は本当に素敵だと思います。また、食事、おやつに関しても子どもは喜んでいて、健康的な手作りという感じでこのままあってほしいです。子ども主体で好きなものを好きな時にする、それを見守る保育という考え方良いと思います。でも、少し背中を押してもらいたい、規律というか…整列させる等してもらいたい時もあります。
- ・季節ごとの旬の食材を使った食事や手作りのおやつは毎日楽しみにしていますので、今後も大切にしてもらいたいです。また、味噌作りや梅干し、梅エキスなど、家庭ではできないことも非常に良い経験だと思っています。コマやマリ、竹馬など今となってはなかなか身近でなくなってしまった遊びも引き続き、生活中の自然な活動の一部として続けていって欲しいです。
- ・最近、目を見てあいさつしてくれる先生が少なくなってしまいました。とても悲しいです。あいさつしてくれても業務的…子どもにあいさつの大切さが伝わるとは思えないです。たつみの良いところなのに残念です。
- ・泥遊び、稻作り、旬の行事、季節ごとの食事など、工作等、小学校へ進むとなかなか体験できなくなることをどんどんやってほしいなと思います。
- ・たき火の調理
- ・季節ごとの行事等、今はなかなか家で体験できないことをやってもらっていて、とても良い経験になっているのでこれからもぜひ続けて欲しいと思います。
- ・敬老を祝う会について、とても良い行事とは思うのですが、我が家はガンを患って体力の落ちている祖母にしか頼めない（祖父は行事にあまり興味がなく、パパも行事に消極的で、自分の父母には頼んでくれない）ため、正直、毎年負担ではありました。祖母は楽しかったようですが、「おじいちゃん、おばあちゃんが来ていない子はさびしそうだったわよ」と言われました。良い行事なので、続けていただいた方が良いとは思うのですが、これ以上、母に負担はかけられないため、今年が最後（卒園なので）でホッとしています。おじいちゃん、おばあちゃんが来られない子も心から楽しめる行事にしていただけたら…と思います。
- ・各行事（特に運動会）は、子どもの成長を祝う点や、ふだん家庭では難しい体験ができたり、たつみらしさが満載でいつも楽しみにしています。教え込むというより、自由を大事にしている点、これからも続けてほしいです。たまに自由すぎて玄関から勝手に飛び出していても気づかないのでは？と思うことがあるので…安全面には一層注意してもらえると安心です。
- ・いつものびのびと過ごさせてもらっています。季節感を大切にしていると思うので、今後もそのようにしてほしいです。

・食育に対してとても素晴らしいと思うので、今後も続けてほしいです。